

Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

Honduras – mayo 2023

Titular	Noticia	Fuente
<p>Más de dos millones tienen problemas de empleo</p>	<p>Los trabajadores de Honduras conmemorarán su día este lunes exigiendo, entre otras cosas, mejoras salariales y que baje el costo de la canasta básica, en un país de 10 millones de habitantes, de los que más de 2 millones tienen problemas de empleo.</p> <p>Según el titular del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), Eugenio Sosa, los desempleados y subempleados en Honduras superan los 2 millones, y una gran masa de los que tienen trabajo ganan salarios tan bajos que no pueden satisfacer sus necesidades básicas y nunca saldrían de la pobreza.</p> <p>Este año, la fuerza laboral del país centroamericano marchará unificada en las tres centrales más importantes, la Confederación de Trabajadores de Honduras (CTH), la Central General de Trabajadores (CGT) y la Confederación Unitaria de Trabajadores (CUTH).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Mas-de-dos-millones--tienen-problemas-de-empleo-20230430-0062.html</p>	<p>La Prensa Gráfica Lunes 1 Mayo 2023</p>
<p>¿Qué está pasando el 1 de mayo en Honduras?</p>	<p>San Pedro Sula/Tegucigalpa/Los Ángeles/ Nueva York. Hoy se celebra el Día Internacional de los Trabajadores y las Trabajadoras. Reportar sin Miedo te informa con todo su equipo de reporteros, fotógrafos y editores de todo lo que ocurre durante las marchas y manifestaciones por este importante día en Honduras. Nuestro equipo está en las principales ciudades de Honduras y Estados Unidos para traerte noticias de última hora, fotos y videos exclusivos.</p> <p>https://reportarsinmiedo.org/2023/05/01/que-esta-pasando-el-1-de-mayo-en-honduras/</p>	<p>Reportar sin miedo Lunes 1 Mayo 2023</p>
<p>Trabajadores hondureños celebran Primero de Mayo con reclamo de derechos</p>	<p>Tegucigalpa– Los trabajadores de Honduras están listos para reclamar este primero de mayo derechos laborales que consideran les siguen siendo vulnerados, además de otros temas como el alto costo de vida.</p> <p>La mayor concentración de la clase trabajadora se tiene prevista en las ciudades de Tegucigalpa y San Pedro Sula, en ambas ciudades ya hay calles, bulevares y avenidas cerradas.</p> <p>De igual forma se espera gran concentración de trabajadores en las ciudades de Choluteca y La Ceiba.</p> <p>https://proceso.hn/trabajadores-hondurenos-a-celebrar-primero-de-mayo-con-reclamo-de-derechos/</p>	<p>Proceso Digital Lunes 1 Mayo 2023</p>
<p>Trabajadores conmemoran su día de la mano del gobierno</p>	<p>Tegucigalpa, Honduras.- Isidro López, un hondureño que ha laborado informalmente desde los seis años, conmemora este lunes el Día Internacional del Trabajador exigiendo al gobierno, entre otras cosas, fuentes de empleos formales, aumentos salariales y reducción del costo de la canasta, mientras aprovecha la movilización que empezó desde el barrio La Granja y terminó en el Parque Central de Tegucigalpa.</p> <p>«Nunca he podido trabajar en un lugar con beneficios (...) no sé qué es estar sujeto a régimen o a un horario», dijo a Criterio.hn el hombre de 52 años de edad, mientras enseñaba los llaveros que vendía en la movilización, lo que asegura solo le ajusta para “mal vivir”.</p> <p>Los trabajadores hondureños aspiran que los informales, como Isidro López obtengan todos sus beneficios, que exista estabilidad laboral y frenar la migración de connacionales que buscan una decente vida fuera de esa nación centroamericana, así como erradicar la inseguridad.</p> <p>https://criterio.hn/trabajadores-conmemoran-su-dia-de-la-mano-del-gobierno/</p>	<p>Criterio.hn Lunes 1 Mayo 2023</p>

<p>Honduras captó más inversión extranjera en 2022</p>	<p>Honduras captó 822.6 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED) en 2022, 11.4% más que en 2021, informó el Banco Central hondureño (BCH).</p> <p>En el cuarto trimestre de 2022, Honduras registró un ingreso neto de IED por 14.4 millones de dólares, y en términos acumulados, el año pasado los flujos totalizaron 822.6 millones, detalló el banco emisor del Estado en un informe.</p> <p>El incremento obedece a la acumulación de cuentas por pagar de sociedades importadoras de combustibles con empresas asociadas del exterior en los primeros nueve meses de 2022 y el desempeño favorable de las utilidades reinvertidas del sector financiero y empresas de la industria de bienes para transformación maquila.</p> <p>https://epaper.elsalvador.com/epaper?version=edh&periodo=0&publicacion=05/01/2023</p>	<p>El Diario de Hoy Pág.29 Lunes 1 Mayo 2023</p>
<p>Honduras captó US\$822,6 millones en inversión extranjera</p>	<p>El <u>Banco Central de Honduras</u> informó que el país captó \$822.6 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED); durante el año 2022.</p> <p>Estos datos representan un aumento del 11,4% de inversión en comparación con el año anterior. El sector de Comercio, restaurantes y hoteles recibió el mayor flujo de IED, con \$393,5 millones de dólares. Seguido por actividades financieras y de seguros con \$323,6 millones de dólares.</p> <p>Las empresas de electricidad, gas y agua registraron \$82,3 millones de dólares; en concepto de reinversión de utilidades de empresas de distribución de agua y generación renovable de energía eléctrica. Los flujos positivos de IED desde Centroamérica sumaron \$52,6 millones de dólares. El incremento en la IED en <u>Honduras</u> obedece a la acumulación de cuentas por pagar de sociedades importadoras de combustibles con empresas asociadas del exterior en los primeros nueve meses de 2022. Y, al desempeño favorable de las utilidades reinvertidas del sector financiero; además de las empresas de la industria de bienes para transformación maquila.</p> <p>https://todologisticanews.com/site/honduras-capto-us8226-millones-en-inversion-extranjera/</p>	<p>Todo Logística Martes 2 Mayo 2023</p>
<p>La inflación de abril en Honduras fue de 0,19% y acumulada se ubicó en 2,03%</p>	<p>Tegucigalpa, 5 may (EFE).- La inflación en Honduras se desaceleró en abril pasado y se ubicó en 0,19 %, frente al 1,69 % del mismo mes de 2022, por menores precios de algunos alimentos, combustibles y energía eléctrica, informó este viernes una fuente oficial.</p> <p>Según un informe del Banco Central de Honduras (BCH), de esta forma, la inflación acumulada en los cuatro primeros meses se ubicó en 2,03 %, inferior al 4,26 % que alcanzó en el mismo período del año pasado.</p> <p>Además, la inflación interanual (abril 2022-abril 2023) registró una tasa de 7,44 %, la "más baja" reportada desde marzo del año pasado, añadió.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-inflaci%C3%B3n_la_inflaci%C3%B3n-de-abril-en-honduras-fue-de-0-19---y-acumulada-se-ubic%C3%B3-en-2-03-/48490432#:~:text=Tegucigalpa%2C%205%20may%20(EFE),este%20viernes%20una%20fuente%20oficial.</p>	<p>SWI Viernes 5 Mayo 2023</p>
<p>Inflación de abril en Honduras fue de 0,19% según BCH</p>	<p>El <u>Banco Central de Honduras (BCH)</u>, dió a conocer en un informe que la inflación de Honduras en abril se situó en 0,19%, en comparación a la del mismo mes en 2022 que fue de 1,69%, teniendo una desaceleración, y una inflación acumulada de enero a abril de 2023 fue de 2.03%, menor al mismo periodo de 2022 que fue de 4,26%.</p> <p>Lo anterior ha sido por una baja de precios de algunos alimentos, combustibles y energía eléctrica.</p> <p>Además, la inflación interanual (abril 2022-abril 2023) registró una tasa de 7,44 %, la "más baja" reportada desde marzo del año pasado, añadió.</p> <p>https://forbescentroamerica.com/2023/05/05/inflacion-de-abril-en-honduras-fue-de-019-segun-bch</p>	<p>Forbes Viernes 5 Mayo 2023</p>
<p>Abril: canasta básica bajó</p>	<p>El índice de alimentos denotó estabilidad el mes anterior y, por ende, el costo de la canasta básica se ha estabilizado.</p>	<p>La Prensa</p>

<p>L3.59 en Honduras</p>	<p>Así lo publicó el Banco Central de Honduras (BCH) a través del informe mensual del Índice de Precios al Consumidor (IPC) de abril 2023, que mostró los siguientes resultados: una inflación mensual de 0.19%, una tasa acumulada de 2.03% y una variación interanual de 7.44%.</p> <p>Los precios promedio del aparatajo de alimentos registraron estabilización y el índice mostró una leve caída de 0.03%, según el Banco Central.</p> <p>https://www.laprensa.hn/economia/abril-canasta-basica-bajo-l3-59-honduras-JDI3320933</p>	<p>Viernes 5 Mayo 2023</p>
<p>Inflación de Honduras fue de 0.19% en abril</p>	<p>La inflación en Honduras se desaceleró en abril pasado y se ubicó en 0.19%. frente al 1.69 del mismo mes de 2022, por menores precios de algunos alimentos, combustibles y energía eléctrica, informó ayer una fuente oficial.</p> <p>Según un informe del Banco Central de Honduras (BCH), de esta forma, la inflación acumulada en los cuatro primeros meses se ubicó en 2.03%, inferior al 4.26% que alcanzó en el mismo período del año pasado.</p> <p>Además, la inflación interanual (abril 2022-abril 2023) registró una tasa de 7.44%, la más baja reportada desde marzo del año pasado, añadió.</p> <p>https://kiosko.laprensagrafica.com/publicacionhtml.php?publication=La%20Prensa%20Grafica&date=06_05_2023#page/35</p>	<p>LPG Pág.34 Sábado 6 Mayo 2023</p>
<p>Pese a rebajas, la canasta básica ha aumentado su precio en 2023</p>	<p>La Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah) recordó que, pese a las recientes rebajas registradas, más de 60 productos de la canasta básica aumentaron de precio durante los primeros cuatro meses de este 2023.</p> <p>De acuerdo a la organización, el aumento de precio en los más de 60 productos provocó que la canasta básica en Honduras ahora ascienda por sobre los 12 mil 600 lempiras.</p> <p>Con todo. El presidente de Adecabah, Adalid Irías, manifestó que la actividad hay una es estabilidad en el precio. Sin embargo, se requiere que los más de 60 artículos reformen a los precios “justos”.</p> <p>https://tiempo.hn/precio-de-canasta-basica-en-2023-en-honduras/</p>	<p>Tiempo Sábado 6 Mayo 2023</p>
<p>L12,600 cuesta canasta básica de alimentos</p>	<p>La canasta básica de alimentos se disparó a 12,600 lempiras, un promedio de 513 dólares, en el cierre de abril, luego de alzas a 60 productos con fuerte demanda, de acuerdo con un monitoreo de la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah).</p> <p>Hondureños enfrentan el alto costo de la comida, pese a que el informe del Banco Central de Honduras (BCH) anunció que la inflación interanual en abril de 2023 se desaceleró hasta una tasa de 7.44 por ciento (menor en 1.61 pp que la observada el mes previo, 9.05%) e inferior en 0.91 puntos porcentuales al mismo mes del año pasado (8.35%).</p> <p>El presidente de Adecabah, Adalid Irías, reconoció que la canasta básica ha mostrado estabilidad en la mayoría de sus productos, pero recordó que más de 60 productos aumentaron de precio durante los primeros cuatro meses del año. En ese contexto, Irías expuso que muchos productos solo están nivelando sus precios y no entran en la categoría de reducción de costo.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2023/05/08/l12600-cuesta-canasta-basica-de-alimentos/</p>	<p>La Tribuna Lunes 8 Mayo 2023</p>
<p>Realizarán jornada de reclutamiento</p>	<p>Más de 30 plazas de empresas sampedranas y de alrededores se estarían ofertando este martes de 9 de mayo en San Pedro Sula.</p>	<p>La Prensa Lunes 8 Mayo</p>

<p>en San Pedro Sula</p>	<p>Las autoridades de la bolsa de la Secretaría de Trabajo informaron que este martes desarrollarán una jornada de reclutamiento.</p> <p>El personal de la Secretaria de Trabajo realizará las entrevistas personales, el único requisito es llevar currículum actualizado impreso o en memoria USB.</p> <p>https://www.laprensa.hn/sanpedro/jornada-reclutamiento-empleo-trabajo-san-pedro-sula-FEI3350207</p>	
<p>Banco Central de Honduras afirma desaceleración de inflación en el país</p>	<p>Según dieron a conocer las autoridades, en abril la inflación se desaceleró, registrando una variación mensual de 0.19% (1.69% doce meses atrás); e interanual de 7.44%, la más baja registrada desde marzo de 2022, en tanto que la inflación acumulada se ubicó en 2.03%.</p> <p>(M&T)-. Según el banco, el comportamiento obedece principalmente a la estabilización en los precios promedio ponderado del rubro de alimentos, caída en el precio de algunos productos de origen agrícola y aumento en alimentos industrializados, además de la rebaja en la tarifa de energía eléctrica, debido a los menores costos de generación y a los menores precios promedio ponderado de los combustibles, específicamente en la gasolina regular, diésel y querosene.</p> <p>La institución señala que a nivel internacional al igual que en Honduras, se observa una desaceleración en la inflación, relacionado con la baja de precios de algunas materias primas, combustibles y los costos de flete, además, cabe señalar que, aunque se frena la inflación en los costos, los precios al consumidor podrían no bajar al mismo ritmo.</p> <p>https://www.myt.connectab2b.com/post/banco-central-de-honduras-afirma-desaceleraci%C3%B3n-de-inflaci%C3%B3n-en-el-pa%C3%ADs</p>	<p>Mercados & Tendencias Viernes 12 Mayo 2023</p>
<p>La actividad económica de Honduras crece un 2,1 % en el primer trimestre de 2023</p>	<p>Tegucigalpa, 19 may (EFE).- La actividad económica de Honduras creció un 2,1 % entre enero y marzo de 2023, mejoría impulsada principalmente por hoteles y restaurantes, informó este viernes el Banco Central (BCH).</p> <p>La variación interanual en la serie original del IMAE, un indicador que mide los principales sectores de la actividad económica de un país y es utilizado para la toma de decisiones de inversión, fue de 1,3 %, indicó el BCH en un informe.</p> <p>Las actividades con mayor crecimiento fueron hoteles y restaurantes (16,5 %); intermediación financiera, seguros y fondos de pensiones (10,2 %); transporte y almacenamiento (8,8 %); construcción privada (4,1 %), y telecomunicaciones (2,4 %), detalló.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-econom%C3%ADa_la-actividad-econ%C3%B3mica-de-honduras-crece-un-2-1---en-el-primer-trimestre-de-2023/48527068</p>	<p>SWI Viernes 19 Mayo 2023</p>
<p>ONG: medio millón de niños trabajan en Honduras</p>	<p>Más de medio millón de niños, niñas y adolescentes se ven obligados a trabajar en Honduras para subsistir, lo que supone el 20 % de la población de entre 5 y 17 años, según la organización humanitaria Visión Mundial, que este lunes (22.05.2023) pidió más esfuerzos para acabar con el trabajo infantil. "Más de 500.000 niños y niñas se encuentran trabajando en Honduras" para sobrevivir, dijo a EFE el director del proyecto Futuros Brillantes de la organización Visión Mundial, Jorge Valladares.</p> <p>Según cifras del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el número de niños en situación de trabajo infantil alcanza los 411.000 en Honduras, pero Valladares señala que la cifra es mayor debido a que el Estado no incluye en sus datos la cantidad de menores que se dedican al "trabajo oculto", es decir, un empleo informal o doméstico. En 2022 la población infantil de 5 a 17 años en el país ascendió a cerca de 2,5 millones, de acuerdo a cifras oficiales.</p> <p>Como el propio INE explica en su web, el instituto trabaja junto a "la Secretaria de Trabajo y Seguridad Social (SETRASS) y World Vision Honduras, con el apoyo financiero del Departamento</p>	<p>DW Lunes 22 Mayo 2023</p>

	<p>de Trabajo de Estados Unidos" en una Encuesta de Trabajo Infantil, un proyecto que arrancó el año pasado. "Es importante mencionar que desde el 2002 no se realiza una encuesta similar", afirma el INE. Y admite que "la Comisión Nacional para la Erradicación Gradual y Progresiva del Trabajo Infantil estima que existe una falta de información detallada y actualizada sobre esta problemática".</p> <p>https://www.dw.com/es/ong-visi%C3%B3n-mundial-m%C3%A1s-de-medio-mill%C3%B3n-de-menores-trabajan-en-honduras/a-65703864</p>	
<p>Más de 500.000 de niños trabajan en Honduras para subsistir, alerta la ONG Visión Mundial</p>	<p>Tegucigalpa, 22 may (EFE).- Más de 500.000 niños, niñas y adolescentes se ven obligados a trabajar en Honduras para subsistir, lo que supone el 20 % de la población de entre 5 y 17 años, según la organización humanitaria Visión Mundial, que este lunes pidió más esfuerzos para acabar con el trabajo infantil.</p> <p>"Más de 500.000 niños y niñas se encuentran trabajando en Honduras" para sobrevivir, dijo a EFE el director del proyecto Futuros Brillantes de la organización Visión Mundial, Jorge Valladares.</p> <p>Según cifras del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el número de niños en situación de trabajo infantil alcanza los 411.000 en Honduras, pero Valladares señala que la cifra es mayor debido a que el Estado no incluye en sus datos la cantidad de menores que se dedican al "trabajo oculto", es decir, un empleo informal o doméstico.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-trabajo-infantil_m%C3%A1s-de-500.000-de-ni%C3%B1os-trabajan-en-honduras-para-subsistir--alerta-la-ong-visi%C3%B3n-mundial/48532460</p>	<p>SWI Lunes 22 Mayo 2023</p>
<p>Más de 500,000 niños trabajan</p>	<p>Más de 500,000 niños, niñas y adolescentes se ven obligados a trabajar en Honduras para subsistir, lo que supone el 20 % de la población de entre 5 y 17 años, según la organización humanitaria Visión Mundial, que este lunes pidió más esfuerzos para acabar con el trabajo infantil.</p> <p>"Más de 500,000 niños y niñas se encuentran trabajando en Honduras" para sobrevivir, dijo a EFE el director del proyecto Futuros Brillantes de la organización Visión Mundial, Jorge Valladares.</p> <p>Según cifras del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el número de niños en situación de trabajo infantil alcanza los 411,000 en Honduras, pero Valladares señala que la cifra es mayor debido a que el Estado no incluye en sus datos la cantidad de menores que se dedican al "trabajo oculto", es decir, un empleo informal o doméstico.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Mas-de-500000-ninos-trabajan-20230522-0080.html</p>	<p>La Prensa Gráfica Lunes 22 Mayo 2023</p>
<p>Según Cohep más de 2,4 millones de hondureños tienen problemas de empleo</p>	<p>Más 2,4 millones de personas tienen problemas de empleo en Honduras, país que debe reducir la tasa de subempleo que afecta a 1,8 millones de hondureños, indicó este miércoles el Consejo Hondureño de la Empresa Privada (Cohep).</p> <p>"El principal problema de Honduras sigue siendo el empleo" y, según datos actuales, "hay más de 2,4 millones de hondureños con problemas de empleo, esto representa el 62 % de la fuerza de trabajo", indicó el Cohep en un informe.</p> <p>Del total de personas con problemas de empleo, 1.846.507 están subempleadas, 348.513 desocupadas, 256.363 desalentadas y 25.678 potencialmente activas, detalló.</p> <p>https://forbescentroamerica.com/2023/05/24/segun-cohep-mas-de-24-millones-de-hondurenos-tienen-problemas-de-empleo</p>	<p>Forbes Miércoles 24 Mayo 2023</p>
<p>Honduras: Análisis de Inseguridad Alimentaria Aguda de la CIF, diciembre</p>	<p>Para el período de diciembre de 2022 a febrero de 2023, que es cuando ha finalizado la cosecha de postrema en la mayor parte del país, al menos 2.3 millones de personas (24 % de la población analizada) se encuentran en Crisis alimentaria o peor (Fase 3 o superior de la CIF), por tanto, requieren acciones urgentes con objetivos de respuesta orientados a proteger medios de vida y reducir brechas de consumo de alimentos. De estas personas, por lo menos 1,990,000 se encuentran en Crisis (Fase 3 de la CIF) y alrededor de 311 mil en Emergencia (Fase 4 de la CIF) en todo el país. De las 20 áreas analizadas (los 18 departamentos y las ciudades de Distrito Central y</p>	<p>Reliefweb Viernes 26 Mayo 2023</p>

**2022-agosto
2023,
Publicado el
26 mayo 2023**

San Pedro Sula) 17 se clasificaron en Fase 3, excepto los departamentos de Islas de la Bahía, El Paraíso y la ciudad de San Pedro Sula que se clasificaron en Fase 2. En este período, los departamentos con mayor severidad de inseguridad alimentaria son: Gracias a Dios (50 %), Lempira (32 %), Santa Bárbara (31 %) y Francisco Morazán (30 %) excluyendo al Distrito Central. En cuanto a los departamentos con mayor magnitud de inseguridad alimentaria son: Francisco Morazán en la ciudad del Distrito Central (278 mil personas), Cortés excluyendo la ciudad de San Pedro Sula (210 mil personas) y Yoro (190 mil personas).

La población se ve mayormente afectada por el bajo poder adquisitivo, el cual es resultado del incremento insostenible en el precio de la canasta básica alimentaria y precios de los combustibles, en contraste con los bajos ingresos que perciben los hogares; además de una disminución de las áreas de siembra de granos básicos por el alto costo de los insumos agrícolas y la incertidumbre climática, así como por los efectos residuales de tormentas tropicales (principalmente Julia) que han ocasionado pérdidas de cultivos por inundaciones o excesos de lluvia.

<https://reliefweb.int/report/honduras/honduras-analisis-de-inseguridad-alimentaria-aguda-de-la-cif-diciembre-2022-agosto-2023-publicado-el-26-mayo-de-2023>